

Colmar

Le théâtre d'impro pour expliquer la médiation

À l'occasion de la semaine internationale de la médiation familiale, la Compagnie les Zidéfuz propose un spectacle de théâtre d'improvisation le 15 octobre au Grillen. L'occasion de présenter une profession encore méconnue.

Par **Dom POIRIER** - 12 oct. 2021 à 11:30 | mis à jour le 13 oct. 2021 à 14:02

- Temps de lecture : 2 min



Les Zidéfuz seront sur la scène du Grillen vendredi 15 octobre pour divertir son public et faire connaître le métier de médiateur familial. Photo L'Alsace /Michel KOEBEL

Nous sommes vendredi. Il est 18 h 30, et après une semaine harassante, monsieur souhaite aller boire un verre avec des amis, alors que madame a envie d'aller au théâtre. Pour que le week-end ne démarre pas par un conflit au sein du couple, il y a une solution : prendre sa place pour le spectacle de la compagnie colmarienne les Zidéfuz. Non seulement il y aura un bar qui permettra de partager un verre à l'entracte, mais on pourra également découvrir le métier de médiateur familial.

Désamorcer les conflits

« Au Québec, c'est quelque chose de très répandu, explique Cécile Vacheron Blum, à l'initiative de la soirée. Avec six de mes collègues, nous allons expliquer ce que nous pouvons apporter à des personnes touchées par des conflits, qu'ils soient conjugaux ou familiaux. » Une représentante de l'Asfmr (Association syndicale des familles monoparentales et recomposées), sera également là pour parler de son association.

On dit souvent qu'il faut libérer les tensions dans un couple avant de se coucher. On comprend bien qu'un conflit est plus facile à résoudre au commencement, avant que la frustration ne s'accumule. « Il y a des situations où la contrariété règne depuis des années. Et, souvent, les patients me disent qu'ils se sentent plus légers, qu'ils auraient dû y penser plus tôt. »

On peut s'orienter vers un médiateur familial dans plusieurs cas de figure. Lorsque l'un veut divorcer et l'autre non. Quand un couple se sépare ou divorce, et que se posent des problèmes financiers ou de garde d'enfant. Le médiateur peut également soutenir des parents-ados, des familles recomposées, des aidants pour des personnes fragiles ou encore des grands-parents qui ne voient plus leurs petits-enfants.

Comme toute thérapie, elle ne fonctionne bien que lorsque l'on est volontaire

Parfois, il arrive que le juge des affaires familiales dépose une injonction de séance de médiation. « Ils ne sont obligés d'assister qu'à la première. Après, ils sont libres de continuer, ou non. » Mais comme toute thérapie, elle ne fonctionne bien que lorsque l'on est volontaire. Si les médiateurs sont souvent efficaces pour régler les conflits, les violences conjugales ne sont plus de leur ressort, mais celui de la justice.

Vendredi 15 octobre, à 20 h au Grillen (tarif fixe de 5 €), Cécile Vacheron Blum aura une double casquette. Celle de médiatrice familiale à l'initiative de la soirée, et celle de maître de cérémonie dans une joute verbale toujours réjouissante.
